

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.-CUENCA

FRANQUEO CONCERTADO CINCUENTA CENTIMOS JUEVES 9 DE MARZO DE 1950

Escándalo en la Asamblea Francesa

Una batalla campal, motivó la aprobación del proyecto de ley contra los sabotadores

Un sacerdote católico en Rusia

Tiene permiso para sesenta días

En virtud de un acuerdo de 1933 en Roosevelt y Litvinov, se garantizó en lo que cabe la libertad de conciencia de los súbditos norteamericanos que tienen que recibir oficialmente en Rusia y la autorización para asistir a los servicios religiosos. El sacerdote católico enviado por Estados Unidos a Rusia, permaneció desde el 34 hasta el 35, siendo sustituido más tarde por el padre Larage, a quien el Kremlin le regó el permiso de entrada después de unas negociaciones breves en su país. Ahora, después de diez meses de gestiones y negociaciones, se ha concedido al Reverendo P. Arthur O. Brassard, un visa para sesenta días, durante los cuales podrá llevar a cabo su espiritual cometido, con el inevitable riesgo de oportunas «deparaciones» o sospechas de espionaje.



P. Arthur O. Brassard

Los comunistas iniciaron el tumulto y tuvo que intervenir la Guardia Republicana

Paris, (urgente).—La Asamblea Nacional ha aprobado por 393 votos contra 186, el proyecto de ley del Gobierno contra los sabotajes. Solamente votaron en contra los comunistas y sus simpatizantes. Efe.

SIRENAS DE ALARMA Y LUCHA LIBRE

Paris. —La Asamblea Nacional francesa ha aprobado el proyecto de ley contra los sabotajes por 393 votos contra 186. El Gobierno había hecho cuestión de confianza la votación de a Mismk. Todos los esfuerzos realizados por los comunistas para que no se llegara a la votación han fracasado. Esta se produjo después de que las sirenas de la Asamblea sonaron en el salón de sesiones y fueron expulsados de sus tribunas el público y la prensa, mientras unos trescientos diputados emprendían un combate de lucha libre, dando a la Asamblea un aspecto deplorabile. Varios diputados arrancaron las pesadas barras de metal y las cadenas que hay en torno a la presidencia que utilizaron como armas para agredirse. Los diputados comunistas fueron los que dieron la primera carga contra los derechistas, después de haber permanecido durante unos minutos en sus encanos, atacándose de palabra. Los ujieres y personal administrativo de la Asamblea intervinieron inmediatamente y trataron de separar por todos los medios a los diputados. Ante la imposibilidad de restablecer la paz, el presidente de la Asamblea, Eduardo Herriot, llamó a la guardia republicana, que después de unos minutos de forcejeo consiguió que cada diputado volviera a su sitio. El centro del salón de sesiones quedó lleno de documentos, barras de metal y alguna que otra prenda personal de diputados. Tres ujieres han tenido que ser enviados a una clínica, después de recibir fuertes golpes. Después de la votación, los diputados más ancianos declararon que nunca habían presenciado en la Asamblea una "batalla tan dura". Francois de Menthon, jefe del grupo Parlamentario del M. R. P.; al que pertenece el jefe del gobierno, tiene roto el esternon, a consecuencia de los choques del viernes pasado cuando también tuvieron que intervenir los guardias de Seguridad y expulsar a los comunistas y a una diputada socialista que ha vuelto a casa con la cara ensangrentada y con algunas lesiones.

Los chinos prefieren trabajar horas extraordinarias antes que perder la misa

Madrid.—Noticias recibidas de las zonas comunistas de China revelan el ejemplar espíritu de sacrificio de los católicos chinos ante la persecución roja. En una localidad, cuyo nombre no se puede revelar, el comisario comunista prohibió a los católicos asistir a misa porque consideraba que este acto era "una pérdida de tiempo". Los cristianos han ofrecido al comisario comunista dos horas de trabajo extraordinario a fin de que se les permita dedicar en la Iglesia media hora a la santa misa.

El "Monte Ayala" llega a Bilbao

APOTEOSICO RECIBIMIENTO A LAS CAMARADAS DE COROS Y DANZAS

Bilbao.—Hacia las ocho de la mañana quedó amarrado a una boya del puerto exterior la motonave "Monte Ayala", a bordo de la cual realizaban regreso a España los grupos de Coros y Danzas de la Sección Feminina F.E.T. y de las J.O.N.S., después un viaje de cerca de seis meses por las costas de Centro y Suramérica. A lo largo de los quince kilómetros de la Ría, el paso del "Monte Ayala" fue saludado por las sirenas de los buques y las de las fábricas y por las chedumbres que presenciaban el re-

corrido desde las dos riveras. El "Monte Ayala" llegó a Bilbao a las once de la mañana. El recibimiento fue apoteósico.—Cifra.

Matrimonios por correspondencia

Dos hermanos con dos hermanas

Buenos Aires.—La prensa local destaca la llegada de dos jóvenes japoneses, procedentes de su país para casarse con dos hermanas japonesas también, a los que nunca han visto, los hermanos Sezi Siechi y Kiyoshi Morici llegaron a Buenos Aires hace ocho días y se establecieron como empleados en una tienda de lavado de ropa, cuyos hermanos concertaron sus matrimonios por correspondencia.—Efe.

"Rusia tiene su propia bomba atómica"

Afirma Vorochilof

Londres.—"La Unión Soviética tiene su propia bomba atómica" ha declarado el mariscal ruso Vorochilof miembro del Politburo del Partido Comunista, en un discurso pronunciado en Minsk durante un acto electoral. Vorochilof presenta su candidatura por esta ciudad y en el citado discurso, entre otras cosas, declaró: "El chantaje atómico preparado por los instigadores de la nueva guerra debe ser considerado como inútil".—Efe.

ALEGREMOS AL CONSIDERAR QUE TENEMOS EN MARIA, UNA SANTISIMA REINA, LLENA DE UNCIÓN, DE PIEDAD Y MISERICORDIA.

Ya han vuelto las oscuras golondrinas

Pero el tiempo no les responde

Sevilla.—Las golondrinas, como señal de buen tiempo y de suave temperatura han aparecido en Sevilla hace tres días. Pasan en las latitudes del Sur primavera, verano y casi todo el otoño para volver a Egipto al aparecer los primeros frios. Este año las golondrinas parece que se han adelantado, pues reina un viento de los cuadrantes Norte-Este que mantiene fría la temperatura, hoy sopla fortísimo levante bastante duro y frío.—Cifra.

Los Centros Docentes de la capital, celebraron la fiesta de su Santo Patrono

EL PRELADO PRESIDIO LA SESION ACADEMICA EN EL INSTITUTO

El pasado martes, día 7, festividad de Santo Tomás de Aquino—Patrono de los Estudiantes—celebraron los centros docentes de la capital, diversos actos.

A las ocho y media de la mañana, se celebró una Misa de Comunión, en la Capilla de las Benitas, a la que asistieron todos los alumnos de la Escuela del Magisterio "Fray Luis de León", recibiendo gran número de ellos el Pan de los Angeles.

MISA SOLEMNE EN LA CATEDRAL

En la Santa Iglesia Catedral Basílica tuvo lugar una Misa solemne, de medio Pontifical, a las diez y media de la mañana.

Ofició en el Santo Sacrificio el Rvdo. D. Camilo Fernández de Ieljis, Director de la Escuela del Magisterio femenina y ocupó la Sagrada Cátedra el Ilmo. Sr. Dr. D. Julián Castellanos Soler, Fiscal General de la Diócesis y Profesor del Seminario y del Instituto "Alfonso VIII". El orador sagrado ensalzó, las glorias de Santo Tomás de Aquino, demostrando con gran brillantez, conforme a la doctrina del Santo, como el apartamiento de Dios conduce al embrutecimiento del espíritu. Que el embrutecimiento del espíritu lleva a las tinieblas del corazón. Y que estas causan la ruina de toda convivencia social.

La paciente Schola Cantorum del Seminario Conciliar de San Julián, intervino en la solemne Misa cantada interpretando con ajuste y afinación la preciosa y efectiva Misa Ravanello a cuatro voces iguales; voces que jugando en contra punto con bellísimos contrastes, hicieron resaltar, sin dureza, las disonancias de que hace alarde dicho maestro Ravanello. Gustó sobremedera el "Incarnatus" y el "Benedictus", donde las cuerdas consiguieron la difícil gimnasia del menos y del más en la agocia dinámica. En el

"El Turco" condenado a un mes de cárcel

Singapur.—El ex capitán holandés Paul Westerling, "El turco", ha sido condenado por el Tribunal del Distrito a un mes de cárcel por haber entrado ilegalmente en Singapur. Westerling se declaró culpable de la acusación de entrada ilegal y asalto, pero para esta última se ha aplazado la sentencia hasta el seis de abril para dejar a los Indonecios tiempo, para que declaren.—Efe.

Ofertorio, el "Panis Angélicus" de carácter polifónico a tres voces, de Tannini, cautivo gratamente la atención y al final el grandioso himno a Santo Tomás, compuesto por D. Restituto Navarro, Director de la Schola Cantorum.

Asistió a la ceremonia el Excelentísimo y Rvdo. Sr. D. Inocencio Rodríguez Diez, actuando de Capa Magna el Cabildo y Cuerpo de Beneficiarios. Ocuparon la presidencia el Presidente de la Excma. Diputación Provincial, don Manuel Hedó, que ostentaba la representación del Gobernador Civil; representante del Excmo. Sr. Gobernador Militar; Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda, Sr. Muslera, Ilmo. Sr. Presidente del Excmo. Ayuntamiento, señor Merchante; Directores del Instituto "Alfonso VIII" y Escuela del Magisterio "Fray Luis de León", y otras autoridades y jerarquías.

Así mismo asistieron los Ilustrísimos Claustros de Profesores del Instituto y Escuela del Magisterio, Profesorado de los distintos centros docentes y un gran número de estudiantes de ambos sexos que llenaba la nave central de la Catedral.

LA SESION ACADEMICA EN EL INSTITUTO

A la una de la tarde se celebró en el Aula Magna del Instituto "Alfonso VIII" la sesión académica solemne, presidida por nuestro Prelado, Dr. don Inocencio Rodríguez Diez, quien tenía a su derecha al Presidente de la Diputación Provincial en representación del Excmo Sr. Gobernador Civil, y a su izquierda a un representante del Gobernador Militar. En la presidencia figuraban también el Delegado de Educación Nacional y Director del Instituto "Alfonso VIII" D. Joaquín Rojas, el Delegado de Hacienda D. Eurique Muslera; el Vicario General de la Diócesis, D. Trifón Beltrán de Marco; Alcalde de Cuenca, D. Jesus Merchante; Jefe de la Guardia Civil; Fiscal Provincial de Tasas, Director de la Escuela Normal del Magisterio, Sr. Niño y Jefe de Estudios del Instituto, Sr. Roca.

En el estrado ocuparon asiento igualmente los profesores que integran el Claustro del Instituto.

Invitados y alumnos de los últimos cursos llenaban el salón del Aula Magna.

Después de abrir el Sr. Obispo el acto con el rezo de una oración, el alumno del Instituto D. Pedro Rubio Pérez hizo un acabado estudio de la obra de Santo Tomás, y la Srta. María del Pilar Martínez Guardia una documentada biografía del Angel de las Escuelas. Para ambos hubo merecidos aplausos. (Pasa a la PAG. CUATRO)

Camarada

Luis Zunzunegui Zatarain

Secretario Local de F.E.T. y de las J.O.N.S. de Cuenca

¡PRESENTE!

El Jefe Provincial del Movimiento y la Falange Conquense

Comunican tan sensible pérdida y piden una oración por su eterno descanso.

Asimismo ordenan a todos los afiliados y adheridos y ruegan a todos los conquenses asistan a su entierro esta tarde a las 6.

In Pace



Luis Zunzunegui

¡PRESENTE!

Luis Zunzunegui ha muerto. La noticia llegaba como una explosión en el día del periodista que, por tal, se vive conmovedo para la emoción de todas las noticias esperadas. Pero esta vez la constatación paraliza el alma que por detalles al camarada que por teléfono nos transmite y nos contagia el dolor. Luis Zunzunegui ha muerto, y no de pasar muchos días para acostumbrarnos a la renuncia eterna de su optimista sonrisa de nombre fundamentalmente bueno, a su palabra confortante de excelente amigo, a su exquisito trato de caballero cabal, a su travesía cordialidad de entrañable camarada, a su paternal accesibilidad de jefe inteligente. Porque todo esto era Luis Zunzunegui: bondad, camaradería, amistad, inteligencia, caballerosidad, tacto y fino para mandar...

De Luis Zunzunegui—de sus diversas facetas de hombre—nos puede hablar cualquiera: el enfermo humilde, hasta cuyo hogar suburbano y de difícil acceso, bajo la nieve y el agua o asediado por el sol. Zunzunegui llegaba a la hora precisa porque la medicina tenía un concepto de abnegación sacerdotio; el rector y el trabajador que hallaban en Zunzunegui un patrono de estricto patriarcal y de cabal concepto de la justicia social; el camarada que encontraba en Zunzunegui la versión edificante de lo que es camaradería por arriba de las diferencias de cuna, de clase, de dinero, de cultura...; pues bien, en los labios de todo el que os hablé de Luis Zunzunegui vereis aparecer siempre la hebra de un hilo cordial por el que todo el mundo se sentía unido a nuestro llorado camarada. No era la simple simpatía que con una sonrisa se puede fingir o provocar, sino algo más hondo que enlazaba directamente con el alma abierta de este hombre de la mejor y más noble humanidad.

En tal virtud hallaréis la explicación del modo como Luis Zunzunegui—al que ninguna ambición política personal espoleaba—cumplía en el ámbito local una intensa tarea política que el mando le encomendara.

A esta tarea un entusiasmo juvenil ponía las alas, y una convicción doctrinal del más limpio falangismo daba el motor. Luis Zunzunegui tenía en su trabajo de Secretario Local del Movimiento la misma unión fervorosa y abnegada que le empujaba como médico a aliviar el dolor del cuerpo de un paciente humilde con una medicina, o la pena del alma con una palabra cordial y una sonrisa esperanzadora. Desde su despacho de Secretario, donó un Crucifijo y los retratos de Franco y José Antonio su brujula y consigna, Zunzunegui guiaba y orientaba con tiento seguro y alegre decisión, con fe inquebrantable y comprensión bondadosa, los afanes y las esperanzas de la Falange de la ciudad. Un día la obediencia lo llevó a un escaso edificio y allí fue a servir a Cuenca con su fe de siempre, con su humildad de falangista que por serlo tiene mucho de moñje, con su sonriente seguridad tan ajena del desaliento como de la impaciencia.

Luis Zunzunegui, que si no era conque se puzunegui, que si no era conque a Cuenca dio los años más fecundos de su vida y porque en Cuenca muere—por que el nacer va a dar mejor paciente de naturaleza que el morir?—dejara tras de sí el vivo recuerdo de sus virtudes humanas, como un ejemplo de hombre con las tres dimensiones del hombre entero: la longitud para hacer de la vida un don del cielo y ver la mano de Dios en las cosas creadas para el lícito deleite; la anchura para saberse y sentirse vinculado a una Patria a quien servir y amar, incluso a costa del dolor; la altura para ver que es Dios el fin postrero del hombre, y lograrlo este fin es lo que importa.

Que esta última dimensión de Luis Zunzunegui tenga ya su apice a los pies mismos del Trono del Altísimo, y que, haciendo de ella escalera, le permita a su alma ascender hasta el goce de la eterna bienaventuranza!

LUCA.

Compro Postes pino silvestre en blanco. Apartado 604. BILBAO.

Se vende El mobiliario y maquinaria, propios del Café Negresco.

Pérdida de un reloj de pulsera marca «Ymas». Se gratificará su devolución en esta imprenta.



El domingo es el Día del Papa

Con este motivo habrá un acto de exaltación católica en el Cine España

Se proyectará el Film «Pastor Angélicus», que recoge la vida de S. S. Pio XII

Celebra la Iglesia Católica el próximo día 12 el Día del Papa, en homenaje pladoso y filial de los fieles al Vicario de Cristo en la tierra. Mayor importancia que nunca reviste este año dicho homenaje ya que por ser el Año Santo todas las miradas no solo de la cristiandad sino del mundo entero convergen en Roma único refugio verdadera seguro en estas horas de inestabilidad y zozobra generales. Comprendiendo así, en Cuenca se dará importancia máxima a esta conmemoración por las jerarquías eclesiásticas, asociaciones religiosas y los fieles en general, habiendo sido a estos efectos proyectado un programa de actos que se celebrarán en los próximos días y que son los siguientes:

PROGRAMA

Como preparación a la Fiesta del Papa, en el Salón de la Escuela Normal de Maestría y a las ocho de la tarde de los días 9, 10 y 11, se celebrarán conferencias acerca de la personalidad del Santo Padre a cargo de D. José Luis Álvarez de Castro, D. Fortunato Martínez y el M. J. Sr. D. Juan José Ruiz.

Día 12.—Por la mañana y a la hora señalada por los señores Curas Párrocos, Misa de Comunión General.

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, solemne Te Deum seguido de Besamanos, a las doce y media.

A las doce y media, en el cine España, gran acto con arreglo al siguiente programa:

Primero: El Papa, por el M. J. señor D. Simón Calvo.

Segundo: Tu es Petrus, a cuatro voces graves, de Miguel Haller, por el coro de PP. Paulos de esta ciudad.

Tercero: «El dulce Cristo en la tierra», poesía por la Srta. Pilarín Álvarez.

Cuarto: «Coro de Peregrinos», (Taubauer), a cuatro voces graves, de Ricardo Wagner, por el Coro de PP. Paulos.

Quinto: El mismo Coro interpretará «Himno al Santo Pontífice», a cuatro voces graves, del P. José M. Alcacer, O. C. M.

Sexto: Proyección de la película, «Pastor Angélicus».

AÑO SANTO 1950: Vive conscientemente el Año Santo. El Papa pide tu plegaria y sacrificio. Es año de misericordias divinas pero... Dios quiere

JORNADA de DESPACHO en el GOBIERNO CIVIL

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, don Gabriel Julia Andreu, ha recibido en su despacho oficial las siguientes visitas:
Señores Alcaldes de Landete, Castillo de Garcimuñoz, Villar de la Encina, Fuentes Buenas; Alcalde y Secretario de Portalrubio de Guadamejud, y Alcalde y Concejales de Villaverde y Pasaconsol.

Gobierno Civil de la Provincia de Cuenca

CIRCULAR

Todos los trabajadores que a partir del 15 de agosto de 1949, individual o colectivamente hubieran sufrido daños personales en todas sus categorías, desde la incapacidad temporal hasta la muerte, como consecuencia de siniestros de carácter catastrófico, tienen derecho a indemnización estudiantil o no asegurados siempre que, con arreglo a la legislación laboral vigente, tuvieran derecho a figurar inscritos en pólizas del Seguro Obligatorio contra los accidentes del trabajo. Las reclamaciones deberán presentarse a la Dirección General de Previsión antes del día 15 de mayo de 1950.

Cuenca, 6 de marzo de 1950.—El gobernador Civil, Gabriel Julia Andreu.

Delegación Provincial de Trabajo

DERECHO A LOS BENEFICIOS DE SEGURO EN CASO DE INCAPACIDAD TOTAL Y MUERTE

Se hace público, para general conocimiento que por Decreto Ley de 9 de enero de 1950 «B. O. E.» de 1 de febrero de 1950, todos los trabajadores comprendidos en la legislación de Accidentes de Trabajo tendrán derecho a percibir los beneficios reconocidos en los Decretos Leyes de 17 de octubre de 1947 y 17 de agosto de 1949 aun cuando no hubieran sido previamente asegurados por los empresarios contra los riesgos de incapacidad permanente y muerte. En caso de inexistencia del seguro los obreros afectados deberán dirigir sus peticiones de beneficios a la Dirección General de Previsión del Ministerio de Trabajo.

La presente disposición se aplicará con carácter retroactivo y se concede a dicho efecto un plazo de tres meses para que los obreros que se consideran afectados puedan formular sus escritos ante la Dirección General de Previsión.

CUPON DE CIEGOS

En los días 6, 7 y 8 ha resultado premiados los números 131, 000 y 309, respectivamente.

La cuesta de Enero y Febrero

En ROSALINO, S. L., no se ha notado, lo prueba la cantidad de público que en estos días canjea sus tickets GRATIS que ha superado en número y cantidad a otros meses.

¿Esto qué demuestra?
Que se tienen artículos de Calidad, Gusto y de Precios asequibles a todos los bolsillos.

¡Cómprenos y se convencerá!



Dá a Vd. las gracias.

CARNET de SOCIEDAD

NECROLOGICAS

Ayer día 8 falleció en nuestra capital a los 59 años de edad, el doctor en medicina, don Luis Zunzunegui Zatarain. El camarada Zunzunegui era natural de Fuentesaúco (Zamora) y nació el 25 de agosto de 1890. Cursó estudios en Salamanca, alcanzando la licenciatura en medicina en la Universidad de aquella ciudad.

Antes del Movimiento perteneció a la Unión Patriótica, simpatizando ya con el naciente movimiento de la Falange Española.

Durante la Guerra de Liberación fue detenido y encarcelado por las autoridades marxistas. Miembro de la Vieja Guardia, terminada la Cruzada se incorporó activamente al Movimiento de F.E.T. y de las J.O.N.S., ocupando en la Organización Sindical los cargos de Jefe de Servicios de la Obra «18 de Julio» y Jefe del Sindicato de la Vid. Pertenecía además, a la Delegación Nacional de Ex-Cautivos por su condición de tal.

En el Frente de Juventudes fue Asesor Provincial del Ministerio por espacio de más de cuatro años y actualmente ostentaba los cargos de Secretario Local del Movimiento y Presidente del Colegio de Médicos.

En el orden profesional trabajo siempre laboriosamente, por lo que gozó públicamente de buena fama y gran prestigio.

Con la pérdida de tan entrañable camarada y magnífico jefe, la Falange Local siente una condolencia fraternal y convoca a todos los camaradas y público en general a rendir el póstumo homenaje al camarada muerto, acompañando sus restos esta tarde a las seis en punto.

Pasa en estos momentos nuestro buen amigo don Eduardo Torallas, Arquitecto municipal del Excmo. Ayuntamiento de Cuenca por el dolor de la pérdida de su madre, la Ilma. Sra. Doña Fernanda López López viuda de Torallas, que falleció en Madrid el pasado día 6. Con este motivo expresamos al Sr. Torallas nuestro sentido pesar.

CUMPLEAÑOS

Mañana viernes, día 10, celebra su cumpleaños la encantadora señorita Luisa de la Muela.

HA LLEGADO

D. ROGER, S. L., lo que nunca pudimos ver, preciosidades en RELOJES y JOYAS, a precios que no podemos suponer.

Si os queréis convencer, una visita no hace más que un agradable paseo.



Os espera complacido

Parque de Intendencia de Madrid

ANUNCIO

Se admiten ofertas en pliego cerrado, y lacrado, para la compra, venta y transformación de los artículos que figuran en el tablon de anuncios, y en arreglo precisamente a los pliegos de condiciones técnicas y legales, que podrán examinarse en la Jefatura de Detall, por aquellos que demuestren su condición legal de vendedores.

Las ofertas pueden ser presentadas a su elección por los vendedores, en el Parque o en la Jefatura de los Servicios de Intendencia del Ejército, debidamente documentadas y solo se admitirán hasta las doce horas del día 25 del actual, en dos sobres, sin membrete ni indicación que pueda dar a conocer al oferente. El exterior dirigido al cargo y el interior con igual dirección, consignando «par la compra del día 25 y la fecha en que se entregará».

A las ofertas unirá escandallos que justifiquen los precios—por lo que a paja y leña se refiere—haciendo constar tiempo que los sostiene.

Las decisiones del Ministerio, se comunicarán a los interesados, únicamente en caso de adjudicación, por este Parque.

Madrid, 2 de marzo de 1950.

Excmo. Ayuntamiento de Cuenca

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público, que el «Boletín del Estado» número 63 de fecha 4 del actual, aparecen insertos dos anuncios de concursos para adjudicación de las obras de urbanización de las calles de Astrana María y Mateo Miguel Ayllón de esta ciudad, cuyos tipos de contratación ascienden a 408.176,04 y 336.997,09 pesetas respectivamente, terminando el plazo de presentación de proposiciones el día 28 de los corrientes.

Los proyectos completos, se encuentran a disposición de los señores que deseen optar a dichos concursos, en el Negociado de Obras de la Secretaría Municipal, en horas de oficina.

Cuenca, 6 de marzo de 1950.—El Alcalde-Presidente, Jesús Merchante Sánchez.

Confederación Hidrográfica del Júcar

ANUNCIO

Habiendo de ser realizadas mediante subasta las obras del Proyecto de la Variante de la carretera Nacional III de Madrid a Valencia, motivada por el embalse del Pantano de Alarcón—Tramo C—Trozo 2.º, queda sin efecto el concurso de Destajo número 1, de fecha 25 de Febrero próximo pasado, anunciado en días siguientes en el «Boletín Oficial» de la Provincia de Cuenca y en los diarios «Alcazar», de Madrid, «Ofensiva» de Cuenca, y «Jornada» y «Las Provincias» de Valencia.

Valencia, 4 de Marzo de 1950.—El Ingeniero Director, José Burguera.

Doña Fernanda López López

Viuda de Torallas

Falleció en Madrid, el día 6 de Marzo de 1950

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos, D.ª Carmen y D. Eduardo; hijos políticos, doña Matilde G. Astudillo y D. Manuel de la Fuente; hermano D. Juan María; nietos, sobrinos y demás familia,

Comunican a sus amistades tan sensible pérdida y le suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

Los funerales se celebrarán en Cuenca el viernes, día 10, a las once de la mañana, en la parroquia de San Esteban y en Madrid, el martes, día 14, a las once de la mañana, en la parroquia de San Ginés.

Director: ADOLFO LUJAN

REDACCION
Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 84
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION
(Pago adelantado)

Mes..... 4,50
Trimestre.... 13,00
Semestre.... 26,00
Año..... 52,00
Número atrasado 1,50 pesetas



(De domingo a jueves)

EL VENERABLE DOMINGO SABIO, ALUMNO predilecto de San Juan Bosco, ha sido elevado al honor de los altares, en la cuarta ceremonia de beatificación celebrada, en la Basílica de San Pedro desde que se inició el Año Santo. En representación de nuestro país asistió una nutrida comisión de españoles a la ceremonia.

LA OPOSICION CONSERVADORA BRITANICA realizó un ataque frontal contra la debil mayoría parlamentaria laborista al presentar dos enmiendas al discurso de la Corona. EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS, Georges Bidault, se dirigió a la nación francesa en un discurso que fue radiado, para hacer un llamamiento "al sentido común del pueblo francés" en el momento en que el Gobierno se enfrenta con la más grave crisis obrera de estos últimos años.

LA MARINA MERCANTE CHILENA SE DECLARO en huelga por haber sido rechazados por la Junta de Conciliación de Trabajo las peticiones de mejoras formuladas. El paro afecta a 42 buques y esperan que se agreguen a la huelga bastantes de los que se hallan navegando.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA FRANCESA, Vicent Auriol, llegó a Inglaterra en viaje oficial. Fue recibido por los Monarcas ingleses y la Princesa heredera. Jorge VI y Auriol, prometieron colaborar intensamente a favor de la paz, y reafirmaron la solidaridad de ambos países.

EN LAS ELECCIONES GRIEGAS, SEGUN datos incompletos, Tsaldaris va en cabeza. No obstante se habla de una posible coalición entre Plastiras y Venizelos.

CRONICA MARIANA

Noticias históricas sobre Ntra. Sra. de las Angustias

A mi buen amigo Enrique Benítez

Si repasamos las noticias que sobre las ermitas que circulan a la Ciudad de Cuenca en pasadas épocas aparecen en los libros históricos que tratan de enseñar a la Ciudad del Cáliz y la Estrella, veremos que no son muchos los datos que de aquéllas nos suministran. El cronista que pretenda averiguar la fundación de templos y santuarios donde la Fe conqunse tenía su baluarte y consuelo, tiene que investigar por propia cuenta, desempolvando manuscritos o consultándose bibliotecas. Y esto acontece con las noticias y referencias sobre el culto que desde tiempo inmemorial la Ciudad de Cuenca ha venido tributando a Nuestra Señora de las Angustias, en su recoleta ermita situada en las inmediaciones del Convento de los Descalzos.

Hoy por hoy, vamos a limitarnos a iniciar esta investigación recopilando los datos dispersos sobre el culto secular que la piedad conqunse siempre tributó a la devota imagen de Nuestra Señora de las Angustias.

En el siglo XVIII, hubo de hacerse una encuesta histórico-tradicional en todos los pueblos de España, por el insigne don Tomás López, recabando datos, tradiciones y referencias, a semejanza de la Relaciones que en el siglo XVI, se llevaron a efecto por iniciativa del Rey don Felipe II. A tal efecto, quedaron distribuidos los respectivos cuestionarios que debían ser cumplimentados por las Autoridades y afortunadamente se conservan los evacuados por más de cien Municipios de Cuenca.

En el que hace referencia a la Ciudad de Cuenca aparece en una página, fechada en 3 de abril de 1787 lo que decía don Antonio José López, cura de la Parroquia de San Nicolás de Bari y del citado sacerdote son estas noticias: "Hay en Cuenca un Convento de Franciscanos Descalzos, fundado por don Jerónimo de Veneris y Leyba, Canónigo Abad de la Asey de esta Santa Iglesia Catedral, es Camarero de Honor del Itmo. Pontífice Gregorio IX, y murió en Roma. La advocación de esta Iglesia y Convento es de San Lorenzo Mártir.

Este Convento sigue un ático, con patio de álamos negros muy lozanos y hermosos, en el que se halla una Ermita sujeta a esta Parroquia, en que se venera una Imagen muy peregrina de Nuestra Señora de los Doctores, sosteniendo en su purísimo regazo y virginales brazos el difunto cadáver de su Hijo Santísimo. A los Religiosos franciscanos Alcantarinos, que en el siglo XVI, fueron el Convento llamado de los Descalzos se debe la instauración del culto a la Virgen de las Angustias. Hay en esta Ermita tan devota de toda la Ciudad, una Cofradía o Hermandad muy numerosa nutrida compuesta de las personas más notables e ilustres que son Esclavos muy devotos de Nuestra Señora de las Angustias. No todos son admitidos en ella, sino a los personajes muy religiosos y esclarecidos de la Noble Ciudad de Cuenca. En esta Esclavitud han pertenecido y permanecen siempre alguna de las personas Reales, que para ello tienen especial pri-

villegio en dicha religiosa Hermandad".

Hasta aquí las palabras de don Antonio José López, cura propio de la Parroquia de San Nicolás de Bari. Dejamos para otra breve crónica el exponer la función de la actual Ermita, los privilegios que tiene concedidos la Hermandad otros hechos y noticias curiosas que hacen relación al culto y devoción que los conqunses tributaron, a través de los siglos, a la Santísima Virgen de las Angustias, en su pintoresca ermita enclavada al pie de firmísimas rocas, aunque no tanto como la Fe que en ella tienen los corazones conqunses.

ANSELMO SANZ SERRANO
(De la Pontificia y Real Academia Bibliográfica Mariana)

Delegación Administrativa Inspección de Enseñanza Primaria

CONCURSO GENERAL DE TRASLADOS

Los maestros que hayan de tomar parte en el Concurso General de Traslados en tramitación por los turnos de consortes y voluntario pueden presentar sus peticiones hasta las diecinueve horas del día 20 del actual.

Esta Delegación, en cumplimiento de la Instrucción séptima de la Orden de 23 de febrero último, no se hará cargo de las instancias que se presenten, o envíen por correo, y se hallen faltas de los reintegros legales; las presentadas fuera de plazo, cualquiera que sea la fecha de su depósito en Correos; las que dejen de consignar con toda claridad alguno de los datos que han de reseñarse; las que no se encuentren explícitamente comprendidas en los grupos y condiciones que se precisan para cursar; las que no acompañen toda la documentación necesaria, y las que hayan de ser tramitadas por otras Delegaciones.

La instancia debe enviarse con la hoja de servicios previamente certificada; sin que esta Delegación se haga responsable de la tramitación de las peticiones cuyo citado documento se una sin certificar, tanto por la frecuencia de errores que impidan hacerlo con la urgencia en tales momentos necesaria como por tener que dedicarse todo el tiempo y personal a la recepción, puntuación y demás trabajos del concurso, para los que se dispone de un plazo breve y rigurosamente fijado.

SIN AMOR A LA VIRGEN VEREAS ENDURECIDO EL SENTIMIENTO RELIGIOSO, COMO EL DE LOS HIJOS QUE NO HAN SENTIDO EL CALOR DE MADRE.

GUION DE UNA VIDA EJEMPLAR

La revolución de Sto. Tomás

Ya es hora de que, encontremos en las vidas de los santos, los auténticos guiones revolucionarios.

Nada mejor que hoy, día del Patrón de los estudiantes católicos, para enarbolar la gran figura del Tomás de Aquino—el "pugil fidei"—contra vientos y mareas de esta época que inconscientemente destartala y arrumba la consigna recia que de unidad nos dió el siglo de Santo Tomás.

Nuestras generaciones precisan de faros que irradian esplendorosos y sean luz clara para alumbrar caminos. Caminos llenos de dificultades y que precisan de sacrificio y esfuerzo para ser fecundos en el recorrido.

Ya es hora de que vayamos los estudiantes de España aprendiendo lecciones añejas; viejas y siempre nuevas lecciones de heroísmo, de silencio, de grandeza. Y es hora también, de que, cada lección sea una consigna revolucionaria. No olvidando que, las lecciones que de los santos nos vienen son auténticas lecciones de revolución. La auténtica. La que tiene su primer paso en el hombre. En ese hombre sistema que es la única máquina capaz de hacer sentir y de arrastrar a otros hombres.

Santo Tomás es nuestra lección de hoy:

El hombre: hay un cerco fácil tendido en su nacimiento. Hay una familia cargada de honores y salpicando sus gestos en la nobleza. Hay un afán maternal y una rotura. Hay la decisión del hombre que quiere cumplir con un destino. Hay una llamada imperante e imperiosa, en la vida del joven Tomás.

Corta la comodidad. Luchador férreo no se doblega. Combate y triunfa. Ni el incienso de unos ruegos ni la dureza de un encierro tras la claudicación. "Las circunstancias no mandan", se diría el joven Aquino.

Existe una rebelión bella, contra los deseos de parientes y madre. Hay un afán de ser que arranca el desprecio humilde—la verdad que es la humildad—de los honores que el Papa ofrece. Ni abadias ni arzobispados: Titán será Tomás.

El sabia que aquel tiempo y aquella su vida tampoco concedían cuartel. Hay que abandonar no ya la torre de marfil que sugestiona, sino la torre de piedra donde le ha encerrado y sobre la cual, como constancia de un esfuerzo heroico y de una férrea voluntad, capea la cruz negra que trazó un tizón. En la torre de piedra lee con ansiedad de fiebre—la fiebre de una cultura—los libros de la fraternidad de un hábito le hacen llegar.

La vida empieza a ser milicia. Y la milicia se hace exactamente política.

El hombre lucha y vence: y se logra la íntima revolución.

La revolución en el hombre: la muestra de una capacidad revolucionaria.

El sabio: Tomás de Aquino es un intelectual de verdad. Se asoman sonrisas burguesas a labios tranquilos. Un intelectual que crea y cambia y lucha y encarna la pasión de un época: la pasión del saber.

Es hombre que ama la sabiduría más que la hermosura y la vida. Un hombre—¡gran lección estudiantes hispanos!

que aprende sin ficción y enseña sin envidia y que, a los veintisiete años ocupa la cátedra que otrora ocupará Alberto el Grande. La gran lección de Tomás es el silencio. Y la Revolución de Tomás es la de los mugidos tremendos de su obra creadora.

La Revolución es la tarea de inteligencia. Tomás lo sabe bien. Estalla el cerebro y es fecundado el hombre, creando para la posteridad.

Tomás, por intelectual es un combatiente esforzado. El combatiente esforzado que aniquila al filósofo arabe con su doctrina; que acaba con los maniqueos en un combate silencioso y que años después, concede a los hombres armas para rechazar el protestantismo y luchar contra el escepticismo de la época, que cercaría al cristianismo. Esta es la gran lección de Santo Tomás: la fecundidad y el silencio.

Estudio y acción fue su lema. Y por estudio y acción, como auténtico revolucionario, Tomás de Aquino, es capaz de servir de piedra de escándalo por la burguesía—por su tranquilidad de años—que ocupaba las cátedras de París.

Por luchador y estudioso han brotado de las obras sombrías: "Summa contra gentiles" para refutar sistemas incompatibles con la verdad de la concepción cristiana del mundo y la "Summa Teológica" para exponer con mejor amplitud el contenido de la doctrina de Cristo. La obra queda incompleta porque, el seis de diciembre de un año de milagro, Tomás vió a Dios y "nadie que a Dios vea puede vivir"...

¡Que falta hacia Tomás Aquino, tu decisión, tu silencio y tu brio en este siglo que vivimos!—le pudo rezar un día cualquiera el hombre de estudio que le llegó a amar a través de unas páginas.

Tomás de Aquino es un auténtico guión revolucionario. Es el humano impaciente que nos muestra la acción y el estudio y la grandeza de su capacidad creadora.

Es el hombre que llevó el mundo, la carne y los hombres tras su pisar lento y su mirada al Cielo—porque entonces también se sabía que "el camino más corto es que pasa por las estrellas".

La lección tremenda que nos da a los estudiantes católicos es la más bella: Rompe y saja y cuesta y duele, pero Dios manda y cuando el Capitán Divino ordena los hombres y enmudecen de pavor y respeto y amor.

Tomás de Aquino se rebeló; se sublevó bellamente contra su misma carne y su mismo "yo". Y, por vencerse supo vencer y encender antorchas que hoy, son luminaria para los estudiantes falangistas que han sabido recoger del hombre enterrado bajo la losa fría de Fossonova, la gran lección que hoy indica el Cielo.

...Y los arcángeles se han dado cita con espadas de fuego—purificación—en el paraíso difícil y erecto e implacable que los hombres católicos queremos para no descansar.

LOPE PEREZ CORNES

Vendo TRES carros y aperos seminuevos. Razón: División Azul, S. Cuenca.

EL SEÑOR

D. Luis Zunzunegui Zatarain

Presidente del Colegio de Médicos de esta provincia

FALLECIO EN CUENCA

el día 8 de Marzo de 1950

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P.

El Colegio de Odontólogos,

Participa tan sensible pérdida y ruega la asistencia a la conducción de su cadáver, hoy a las 6 de la tarde.

EL SEÑOR

D. Luis Zunzunegui Zatarain

Presidente del Colegio de Médicos de esta provincia

FALLECIO EN CUENCA

el día 8 de Marzo de 1950

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P.

El Colegio de Médicos,

Participa tan sensible pérdida y ruega la asistencia a la conducción de su cadáver, hoy a las 6 de la tarde.

FIESTA INFANTIL EN LA Escuela del Magisterio

El pasado jueves tuvo lugar una fiesta infantil ofrecida por el director de la Escuela Femenina del Magisterio Fray Luis de León, Rvdmo. D. Camilo Fernández de Velis, a los niños y niñas que asisten a las graduadas anejas a dicho centro, para celebrar la puesta en servicio de la Graduada femenina y los dos grados de párvulos, masculino y femenino.

El salón de actos del Centro se hallaba materialmente abarrotado de pequeños, la mayoría de los cuales no conocían el cine, y a las que causó una gran impresión la velada, tanto por la importancia del programa como por las innumerables atenciones de que fueron objeto por el director del Centro y las maestras de los diversos grados.

Muchos niños asistieron acompañados de sus madres, que también gozaron de lo indecible viendo disfrutar a sus pequeños.

Ofreció la velada con sencillas y elocuentes palabras el Rvdmo. D. Camilo Fernández de Velis, que asistió cerca de las madres de los niños para que vieran en este acto una prueba palpable del gran amor que la Iglesia siente por los niños, especialmente por los desvalidos, ya que cuanto más pobres sean más cerca están del corazón de Cristo. Para esos niños menesterosos, para vuestros hijos y vuestras hijas son estas escuelas graduadas, que ahora se han completado con la femenina de seis grados que se acaba de poner en servicio, y el parvulario para niños y niñas.

En la sesión de proyecciones cinematográficas se alternaron dos películas formativas con otras dos cómicas y un set de dibujos en colores, que causaron la hilaridad de los pequeños.

Terminada la sesión, los niños y niñas asistentes fueron obsequiados con una espléndida merienda presidida por la Inspectora Jefe de Primera Enseñanza, al final de la cual los obsequiados exteriorizaron su entusiasmo con vitores al Caudillo, a España, y al director de la Escuela.

Al mencionar que la de los homenajeados era la alegría de don Camilo Fernández de Velis, con el que, pudimos por doquier, sólo a ratos pudimos cambiar impresiones, casi a grito pelado.

—¿Contento don Camilo?

—Imagínese usted si será ocasión de ello para un sacerdote ver rodeado de tanto niño, como quien no dice nada de los predilectos del señor.

—Y ¿a qué se ha debido esta "gran gala" de hoy?

—Pues a que, como usted sabe se ha puesto en funcionamiento la graduada aneja femenina de la Escuela del Magisterio, y así cuando la inauguración solemne se efectuara conjuntamente con la totalidad del edificio, y con asistencia del Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional, he querido ofrecer a los niños una ocasión de expansión y regocijo al iniciar sus tareas. Mañana después de la misa de comunión del primer viernes se hará el ofrecimiento de los niños y niñas al Sagrado Corazón, y ya están listos para empezar su tarea en óptimas condiciones: contentos y en gracia de Dios.

—¿Cree usted que las graduadas anejas jugarán un papel importante en el plano pedagógico de nuestra capital?

—Decisivo, porque su actuación se extenderá al ámbito de niños muy pobres que además de su acción espiritual, notarán también su tutela material, y tendrán a su disposición material docente de primerísima categoría. El Ministerio de Educación Nacional se ha volcado a favor de estas graduadas como en todo lo que a la Escuela del Magisterio Fray Luis de León se refiere, dando con cito una prueba irrefutable de los desvelos del régimen por llevar la educación esmerada a las cla-

ses económicamente más débiles.

—Y ¿qué nos dice de su actuación en todo ello?

—¿Qué quiere que le diga? He puesto en dotar a Cuenca de un Centro Docente para el Magisterio, que fuese de los primeros en su género, el máximo entusiasmo y tesón. Por mis manos ha pasado la cuantiosa suma de dinero que nuestro católico Estado ha destinado a garantizar un alto nivel de eficacia a la educación de la juventud y la niñez de Cuenca y su provincia. Y cabe mayor satisfacción para un sacerdote que se ha consagrado por completo a la educación juvenil que haber sido designado por la Providencia para plasmar en realidad una mejora tan trascendental para la ciudad en cuyo Seminario recibió su formación religiosa y correspondió a la llama del Señor?

Una oleada de chiquillos que se lleva consigo a don Camilo pone fin a nuestro diálogo, mientras nosotros reflejamos al poner el punto final en que no es mera coincidencia, porque la casualidad no es más que el dios de los tonos, que la obra efímera para el futuro del magisterio en esta provincia que ha venido desarrollando nuestro Régimen, haya tenido por ejecutor a un sacerdote dedicado a la juventud.

Cine

DE ILLUSION TAMBIEN SE VIVE (ALEGRIA)

Producción norteamericana, dirigida por George Seaton e interpretada por Edwina Booth, Maureen O'Hara y Joan Payne.

El mundo de la leyenda tiene su razón de ser, porque hace más soportable el arido devenir de la existencia. En esta película, Papa Noel convive con los meritorios, nada menos que en la Babel neoyorkina, y les enseña a las mujeres y a no dejarse arrastrar por un concepto excesivamente materialista de la existencia. Un argumento originalísimo, rebosante de sutil humor y de ternura, ensuelto por un tenue halo poético, y en el que, de pasada, se satirizan con galanura diversos aspectos de la vida comercial y política de Norteamérica. Después de haber visto en los últimos años tantas producciones en las que resulta sobre cualquier otra cuestión el imperio del morbo y de la violencia, "De ilusión también se vive" viene a ser un sedante que nos hace pensar en el retorno de formas y fondos que creamos olvidadas. La dirección de George Seaton discurre suavemente, y el menor asomo de afectismo, como conviene al tema. La interpretación ha en contraria un equipo de actores que arrojan con perfecta autenticidad, sobre saliendo el veterano Edmund Gwenn, inefable Papa Noel de esta excelente película.

FIESTA BRAVA (ESPAÑA)

Producción norteamericana, dirigida por Richard Thorpe e interpretada por Esther Williams y Ricardo Montalban.

Esta producción reúne los requisitos indispensables para ser un gran éxito de público. Entre los elementos que han de contribuir a su larga permanencia en las carteleras destaca un Mejico taurino resuelto a la americana, abundancia de bailes y canciones y un tecnicolor que para nosotros es un paso atrás en el procedimiento. El tema es pobrecito y tópico. En realidad, todo es tópico en la película, pero como carece de pretensión y solo pretende distraer, nos limitaremos a decir que las empresas productoras tienen obligaciones contradas con todos los sectores del público, y de que "Fiesta brava" ha servido al suyo no cabe la menor duda.

Eduardo LA RIC.

Los Centros Docentes de la Capital, celebraron la fiesta de su Santo Patrono

(Viene de la PAG. PRIMERA)

aplausos por sus brillantes disertaciones.

El catedrático de Filosofía de este Centro, D. Antonio Martín Alonso, desarrolló luego el tema de "Grandiosidad y vigencia perenne del pensamiento perenne". Su intervención constituyó una brillante lección crítica y analítica sobre los sistemas filosóficos en comparación con el tomismo. Desde la filosofía cartesiana, hasta nuestros días, el Profesor Martín Alonso fue haciendo una metódica y certera disección de la Filosofía para acabar señalando que, mientras fuera del campo la Filosofía tomista escolástica, el pensamiento filosófico o llegó a un callejón sin salida o desembocó en la angustia de divorciar el vivir del pensar, en Santo Tomás, cada día más actual y vigente, se da síntesis armónica del "vivir pensando y pensar viviendo, en contraposición a quienes veían la vida sin conexión con el pensamiento o el pensamiento sin conexión con la vida, y el contraste también con el vivir para pensar o el pensar para vivir".

El Sr. Martín Alonso, que empezó rechazando por inadecuado el concepto de discurso que pudiera dársele a su intervención, por lo que de oratoria pudiera haber en el concepto, hizo sin embargo un discurso magistral, sobrio y exacto, y admirablemente ajustado en la exposición a su propósito de "rigor juvenil", los aplausos que coronaron su disertación fueron la prueba del éxito obtenido por el brillante y joven profesor.

El Sr. Obispo, a requerimiento del Director del Instituto, cerró el acto con breves palabras que condensó en estas: "Te ad Thomas", id a Santo Tomás los que tengáis hambre de la verdad.

Más tarde, el Prelado bendijo el campo de Deportes del Instituto, y con este motivo expuso la doctrina tomista sobre los juegos, que son lícitos usados "razonablemente".

PARTIDO DE BALONCESTO

En el campo de deportes del Instituto se jugó a las cuatro y media de la tarde un partido de Baloncesto entre los equipos femeninos del Centro A y B, venciendo el A por 11-6.

VELADA CULTURAL RECREATIVA

A las siete de la tarde en el Instituto de Enseñanza Media se celebró una velada cultural recreativa en la que, en primer lugar, se puso en escena el romance de autor anónimo "Rosálinda", interpretado por alumnos del Centro, bajo la dirección acertada, de la señorita Mercedes Baquero.

Los intérpretes de la emisión radiofónica, "Musa-Musae", pusieron la nota cómica en la velada con sus simpáticas ocurrencias, arrancando continuamente señoras carcajadas del numeroso auditorio.

En tercer lugar contemplamos el grupo femenino de Gimnasia Rítmica, que la señorita Pilar Barreña ha dirigido, interpretando con gracia, soltura y elegancia un Vals de Strauss. El público ovacionó calurosamente a las chicas del cuadro de Rítmica, que indudablemente dieron a la velada un finísimo matiz.

Pero lo que indudablemente constituyó el número fuerte del programa fue la intervención de la profesora doña Isabel María Nuñez, al interpretar un programa de seleccionadas canciones.

Al final de cada actuación fué largamente aplaudida, teniendo que saludar varias veces, terminada su intervención fué obsequiada por dos alumnas con un espléndido ramo de flores...

La acompaña al piano el catedrático de Filosofía don Antonio Martín Alonso, que también tuvo una acertada actuación en la ejecución de las obras que integraron el programa.

EN LA ESCUELA DEL MAGISTERIO TAMBIEN HUBO VELADA LITERARIO MUSICAL

En la Escuela del Magisterio "Fray Luis de León" también celebraron una velada literario musical, a las ocho e la tarde.

Hizo la presentación de la velada la alumna del Centro, señorita Carmen Lanza, dando a continuación la biografía y un trabajo, original, sobre la biografía de Santo Tomás de Aquino. La señorita Lanza fué aplaudida al final de su actuación. Seguidamente el alumno don Miguel de las Heras, leyó unas cuartillas que tituló "consideraciones filosóficas sobre Santo Tomás". Profundas en su contenido y sencillas en su exposición resultaron las consideraciones de este alumno, que también fué muy aplaudido por los asistentes.

El coro temático de la Escuela, bajo la dirección del Rvdmo. D. Miguel Martínez Millán, interpretó con canciones populares del folklore castellano y gallego. Este conjunto de voces que tan acertadamente dirigió don Miguel fué una prueba más de su capacidad de dirección, que tantas veces ha demostrado al presentarnos en público con su preparación.

Los alumnos don Teodoro Andrés y la señorita Pilar Martínez, también dieron lectura a dos ejercicios sobre el Santo Patrono, que estaban a la altura de los anteriores, siendo igualmente premiados con la ovación del auditorio.

La nota de gracia y simpatía la dieron en la velada las niñas la graduada aneja, al escenificar un cuento infantil e interpretar unos bailes regionales.

Por último se proyectó la película de corto metraje de los conocidos y viejos cómicos de la pantalla Stan Laurel y Oliver Hardy.

La asistencia de público fué numerosa, en su mayoría alumnos del Centro y casi todos los profesores y profesoras del mismo.

EN EL SEMINARIO

La fiesta de Santo Tomás había de tener, lógicamente, un especial relieve en nuestro Seminario Conciliar. Y así, a las siete de la tarde, con asistencia de nuestro Prelado se celebró en dicho centro de estudios eclesiásticos una velada literario-musical en la que intervinieron alumnos de Filosofía y Teología.

El Sr. Salas Chicano abrió el acto exaltando el pensamiento tomista. Di-

VINOS. ACEITES

Maquinaria perfeccionada para elaboración, Marrodán Rezola Ltda. Logroño

Andrés Serna

novedades en CALZADOS.—Artículo para novios. Sánchez Vera, 2 - Tel. 514 película Joyería Monjaal.—CURUCA.

serto sobre la nueva Teología el señor Tradacete Vaquero; el Sr. Rodríguez Muñoz recitó un poema dedicado a Santo Tomás y el Sr. Tricio García habló sobre la moderna tendencia filosófica existencialista, cuyos errores puso de relieve con certera argumentación.

La parte musical estuvo a cargo de la Schola Cantorum del Seminario, bajo la magistral dirección del Maestro de Capilla de la Catedral y distinguido colaborador nuestro, don Restituto Navarro. Del mismo maestro es la biografía de Santo Tomás con que la velada terminó.

Todas las intervenciones fueron muy aplaudidas.

LA FESTIVIDAD DE SANTO TOMÁS DE AQUINO EN EL COLEGIO "MELCHOR CANO" DE LOS PADRES FRANCISCANOS CONVENUALES DE TARANCON

Con toda solemnidad se celebró la fiesta de Santo Tomás de Aquino en el Colegio Melchor Cano. A las diez de la mañana se organizó la tradicional procesión de los estudiantes trasladando la imagen del Santo desde el Colegio a la Iglesia del Convento en donde tuvo lugar la Santa Misa. Al final de la misma se devolvió la imagen al Colegio verificándose en el patio un Certamen Literario en el que intervinieron los alumnos don José Chicote y Juan Mingo quienes desarrollaron respectivamente los temas Virtudes y Filosofía de Santo Tomás. Después tomó la palabra el señor Licenciado del Colegio en Filosofía y Letras don Malaquías Ruano quien de forma magistral glossó la Carta de Santo Tomás al Estudiante. Todos fueron muy aplaudidos. Cerró el acto el P. Director, recopilando lo dicho por los oradores y dando las gracias a Profesores y alumnos por su colaboración a la brillantez de esta simpática fiesta patronal del Angel de las Escuelas.

Por la tarde en el campo de deportes se celebró una reñida competición de fútbol entre una selección de la Centuria "Alfonso VIII" de Cuenca y del Colegio "Alfonso VIII" de Cuenca y del Colegio "Alfonso VIII" de Cuenca y del Colegio "Alfonso VIII" de Cuenca. Mereció destacarse por los visitantes su extremo derecho y delantero centro cumpliendo los demás sus roles al final del primer tiempo. En el segundo tiempo acusaron el cansancio del fuerte tren y no hicieron otra cosa que aguantar la valancha de los locales. Por la selección del Colegio mercedero destacarse el defensa central Tricio, el medio volante Ruiz y el guardameta Moreno, habiendo hecho un gran partido el defensa derecho Olivares.

FLORENTINO Castro Alobso

OCULISTA
Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 7
Cervantes, 15. 2.º - Cuenca

Se iraspasa antiguo comercio de las existencias, por no poderlo atender. Calderón de la Barca, 30 y 32.

NECESITAMOS

Agentes importante adelante para la ganadería. - Apartado 118 - Barcelona

Se arrienda en aparcería buena labor para par de mulas, con casa. SE VENDE otra labor con casa. Próximas a Motilla. Escribir: Pensión Moderna. - Cuenca

Oye... que sean PHILIPS

PHILIPS
Mejores no hay

A DIAZOS Y AL CONTADO RELOJES SUIZOS CRONOGRAFOS

ENVIOS POR CORREO DEL CATALOGO GRATIS INDUSTRIAL SUIZA

GASOLINA ALEGRÍA

Gas-Oil Lubrificantes

CONCESION OFICIAL

Pone a disposición de ustedes la nueva ESTACION de SERVICIO, sita en Avda. República Argentina, 1. CUENCA

DEPORTES

La Balompédica marca seis goles por dos al Alicante Picazo fué el autor moral y material de la amplia derrota

COMO SE PUEDE GOLEAR SIN JUGAR UN GRAN PARTIDO

Traviesa nuestro equipo una crisis de juego y moral; ya sabemos sus causas pero la cosa es así y a pesar de las lesiones, castigos, desentrenamientos, esfuerzos, salidas prematuras y desplazamientos, hemos de reconocer que la crisis mayor era de moral; por lo que pedía energías medidas contra que alojase en estos momentos de desánimo y hubo que ser enfadado. ¡Bueno! decir la verdad no es siempre una gran misión; pero el domingo se produjo el milagro; se recuperó la moral y volvió a jugar y a dominar. Cuando se llevaban marcados cuatro goles; un solo hombre fué capaz de dar la vuelta a un partido comenzado por el mismo patrón de siempre. Picazo fué este hombre.

Hace unos días, alguien me dijo: "¿Por qué no te metes ahora con Picazo que no da una en estos partidos?" Porque tampoco me meto con los que pierden y creo que si alguno hay que merece crédito es al único que ha ganado victorias al equipo por sí solo". Este y en efecto aquello no se ha acabado y tras ese eclipse momentáneo del delantero ha cuajado una tarde de mérito menor acaso sea, con ser así, el logro material de cuatro goles, sino el ser capaz de levantar y hacer jugar un equipo que parecía completamente atargado en todos sus miembros.

A los dos minutos iniciaba la jugada que abriría el camino y de allí en adelante todo fué sobre ruedas; las líneas atrás en cambio no se afirmaron; los volantes, inciertos, iban y venían sin cumplir su papel y atrás las líneas laterales inseguras en un constante bambolear de balón y despejes en las puestas en peligro nuestra meta de solo Marqués y Pavón se mantuvo a buena altura; y mientras tanto los avances llevaban el peligro a la línea forastera con menos ocasiones y más efectividad que los enemigos; cuando un penalty absorbido les permitía a ellos marcar, ya eran tres veces que Picazo había perforado la línea contraria en jugadas individuales.

Lo mismo ocurrió en la segunda parte comenzada bajo malos auspicios; los contrarios pese a su inferioridad técnica por la injusta expulsión de Barrera, atacaban a nuestras confiadas líneas y de salida, acortaban distancias; fue necesaria de nuevo la masiva actuación de Picazo para elevar el balón y la moral de un modo imponente; porque a partir de entonces el equipo comenzó a funcionar ante Alicante decayido; la media se desmoronó y ganó en colocación y pase; así mejoró y Pulido al quedarse sin balón a quien marcar, se permitía el lujo de iniciar avances; y la línea volvió a delatarse como el día de Cieza si bien no se llevó a ver un balón total ya que fué Picazo el encargado de poner balones en pies de los compañeros para rematar goles fáciles y aun no logró alguno más que el larguero y la cabeza de un balón, a quien no debió sentir muy cómodo impedirle. Y así estuvo el día meritorio para mí de su actuación; fué el rematador oportuno a los medios como le ocurría con otros, sino que el domingo fué su día de mérito personal, aunque creo que ningún delantero estuvo tan parajungo como él y me gustaría interiormente que jugaran por su día todo el tiempo; Penalva con su sentido del pase y su falta de atarjea y acometividad, se preocupó más de lanzar a los extremos y Cobos al que nos dimos un entusiasmo enorme, no dejó puesto es extremo, ya que extendió en sus correrías sin soltar el balón que el centro del campo no se iba a ser práctico; solo Junco con su valentía y voluntad y Titi con su habilidad de balón le ayudaron algo; pero los goles que es lo que vale, fueron exclusivamente suyos de principio a fin y no queremos extendernos más; celebrar este resurgir de nuestro equipo centro, más nuestro y más propio que nunca; y aunque sus energías crean que aprovecharé la favorable coyuntura y su natural modestia de jugador, creo que a la vista del final de temporada, que pudiera ser la última entre nosotros, se podía pensar en un modo de testimoniar ese cariño del público conquense a nuestro jugador que tantos triunfos nos ha dado y es producto genuino y casi único de nuestra cantera; como la idea no

es nueva ni mía, yo solo puedo airearla y recordarla y entre todos pensar que y como puede llevarse a cabo.

Y como a través de la actuación de Picazo hemos visto la de la Balompédica, pasemos a examinar la del Alicante a quien no vimos en la Fuensanta en su mejor ocasión; su portero Bombardero cedido al Hercules fué sustituido por dos muchachos modestos que nos demostraron poco; su central Isidro hubiera cumplido mejor que Martínez la misión de marcar a Picazo; y en la delantera el ala Manolet-Santander fué deshecho por rotura de clavícula de éste en el partido anterior, pasando el primero a la derecha y sustituido el extremo por un mediocre reserva que dejó escapar claras ocasiones; si a esto unimos la desdichada expulsión de Barrera, jugador torpón pero acometedor y peligroso, veremos que el Alicante no fué sombra de su verdadero valor.

Con todo y con ello, el primer tiempo fué favorable en juego ya que dominaron mucho más y solo la falta de eficacia rematadora que ya notamos en Alicante, impidió marcar tantos; sus avances llevados por Manolet I morían en tiros inocentes que iban fuera o iban anulados por la decisión de Marqués y la seguridad de Pavón; tras el descanso con las líneas cambiadas, Ciza pasó a delantero centro y Santos a la media, aun sacaron fuerzas para nivelar el partido; luego se vinieron abajo yendo a menos, conforme los nuestros iban a más. Destacaron Rey en la defensa, Javier en el primer tiempo y delante el dicho Manolet II secundado por Gisbert. Un equipo simpático y correcto al que deseamos pase mala racha.

COMO SE HIZO TRABAJAR AL DEL MARCADOR

No es mi costumbre detallar jugadas, pero ante tantos goles y algunos bonitos, creo merece la pena hacerlo lo más "magnetofónicamente" posible.

A los dos minutos Picazo fuerza un córner que saca Titi; Cobos pasa a Picazo y este chuta raso, angulado y flojo, mientras el portero se tira lo peor posible.

A los quince minutos, Marqués arrebató una pelota cediendo al juego; éste adelanta muy bien a Picazo que remata y tras varios rechaces al cuarto intento marca tras dar en el larguero.

Van treinta y dos minutos cuando se tira un córner contra Cuenca; el despeje largo es recogido por Picazo, solo en el centro del campo que avanza perseguido por dos contrarios y desde treinta metros larga un tiro raso que el portero no logra sujetar aunque toró; un gol espléndido.

A los cuarenta minutos tres después de la expulsión de Barrera, Gisbert tira y da en el brazo de una defensa que corre a interceptar; el riguroso penalty lo tira muy bien Rey y marca.

Cinco minutos del segundo tiempo, cuando en un avance tira Manolet I y remata Gisbert de cabeza; la pelota da en la parte inferior del larguero, pero el árbitro concede tanto.

Cinco minutos más tarde, Picazo deja atrás suave de cabeza a los pies de Penalva que tira fuerte desde fuera del área y coloca el cuarto en la cabaleta.

A los veinte minutos el quinto, el más trabajado; Valle pasa a Junco que corre y centra desde el extremo; remata Cobos y rechaza la defensa; recoge Bayón que cede a Titi; el centro suave de éste lo remata Picazo de un testarazo enorme; y la ovación es de vala.

Y sexto, el mejor: a los treinta minutos escapa Picazo por el lado de Junco, dribla, corre la línea y centra atrasado; Cobos que viene embaldado mete el pie y el balón entra como una exhalación.

Aún puede redondearse la cosa en dos tiros más de Picazo y otro que sacaron los defensas de dentro en el último segundo, aunque el árbitro silbó falta.

COMO SE PUEDE HACER UN BUEN ARBITRAJE CON DOS FALLOS DE CONSIDERACION

El señor Revenga Alvarez, de Madrid, arbitró con bastante acierto, pero se excedió en dos apreciaciones con que no estamos conformes; a los treinta y siete minutos en un incidente entre Barrera y Valle expulsó a aquél del campo; no vamos a hacer caso de las protestas del alicantino que al final del encuentro me aseguraba no haber hecho nada que mereciera tal decisión,

ni las aseveraciones del árbitro que decía haber visto dar un penaltazo; lo único cierto es que nada grave se vio que hiciera necesaria tan dura medida; cierto es que el Reglamento es de un criterio amplio en cuanto a las expulsiones y que las instrucciones para prevenir el juego duro son terminantes; pero una expulsión es cosa de masiado seria para aplicarla al primer movimiento nervioso de mal humor de un jugador; y si los árbitros creen hacerse respetar echando gente fuera, desde luego que los que no no darán más patadas en ese partido, pero el mejor juez no es el que más expulsa porque para eso el manda allí, sino el que se haga obedecer con firmeza de los que siguen jugando. Lo mismo digo del penalty; acto seguido contra la Balompédica; ni la jugada era decisiva, ni la mano voluntaria, pero esa absurda ley de compensaciones volvió a salir y se pitó una falta que en otra ocasión seguramente no habría dado; y es lastima porque en lo demás demostró acierto, sobre todo en fueros de juego y entradas incorrectas y aun señaló una falta de esas que el público desprecia y por desgracia muchos porteros también; un invidente dentro del área para castigar la retención excesiva de balón por nuestro portero. Pavón por lo visto no sabe que tocar el suelo con la pelota no basta, sino que hay que botarla o alejarla antes de dar cuatro pasos; y el público en su mayoría tampoco, porque unos pitaron y algunos creían que era otro penalty...

Se alinearon:
Alicante: Horez (Luz y Nico); Rey, Martínez, Carruana; Ciza, Javier; Gisbert, Manolet I, Barrera, Manolet II y Santos.

Balompédica: Pavón; Pulido, Marqués, Ortega; Bayón, Valle; Titi, Penalva, Picazo, Cobos y Junco.

Y COMO SE UNEN LAZOS DEPORTIVOS

Queda decir que el público se portó muy bien animando a los propios y ovacionando a los forasteros cuando lo merecieron; y como ya dije que en Alicante ocurrió la recíproca y nuestros directivos extremaron sus atenciones con el conjunto visitante y el Delegado del equipo y Secretario del mismo, éste marcha satisfecho, según me dijo, y muy agradecido a los conquenses; y complace en decirlo así porque es de esta forma como se anudan lazos en ciudades y se comprueba de vez en cuando, que la conocida frase de que el deporte une los pueblos, no es un lindo camelo. ¡Enhorabuena a todos!

Y ahora... ¡Guadalajara! (sin música).
GOLPE FRANCO

El pasado domingo se celebraron las Competiciones provinciales escolares de Gimnasia Educativa

El Instituto de Enseñanza Media vencedor en dos categorías

Con buen tiempo, se celebró el pasado domingo día 5, las Competiciones Provinciales Escolares de Gimnasia Educativa, en las categorías primera y segunda.

Después de celebrar el oportuno sorteo entre los equipos participantes, dió comienzo ésta con la actuación del equipo de la primera categoría del Instituto de Enseñanza Media, haciéndolo después el de segunda categoría del mismo Instituto, y continuando el de la segunda categoría del Colegio Severo Catalina de Cuenca y poco después el de la primera categoría del mismo Colegio, faltando a esta competición los equipos del Colegio de Nuestra Señora de Riansares de Tarancón, por causas justificadas y el de la Normal del Magisterio por mayoría de edad de sus componentes.

La competición se llevó a cabo en el patio del Instituto de Enseñanza Media, y dió comienzo a las diez y media de la mañana, con una asistencia de público bastante numerosa, que aplaudieron mucho a los equipos que actuaban.

Se puntuó a los equipos participantes la originalidad, la ejecución individual y colectiva de los ejercicios eje-

LA JORNADA DE LIGA

Sigue la complicación en la cabeza de la Liga

Nuestra victoria es el tanteo fuerte de la jornada

RESULTADOS DEL DOMINGO PRIMERA DIVISION

- Madrid, 1; Español, 1
 - Barcelona, 1; At. Madrid, 0
 - Sevilla, 4; Celta, 3
 - Real Sociedad, 1; Valencia, 1
 - Tarragona, 5; At. Bilbao, 3
 - Valladolid, 2; Oviedo, 2
 - Coruña, 1; Málaga, 0
- PRIMERA DIVISION (CUARTO GRUPO)
- Valdepeñas, 4; Talavera, 1
 - Rayo, 2; Cieza, 2
 - Tomelloso, 1; Orihuela, 0
 - Naval, 3; Avila, 1
 - San Javier, 2; Toledo, 2
 - Villena, 3; Eldense, 0
 - Conquense, 6; Alicante, 2
 - Alcalá, 1; Guadalajara, 3
 - Mancheño, 4; Imperial, 1

Las dos derrotas de Celta y Atlético madrileño ponen las cosas tan complicadas o más que estaban, porque ni el Madrid ni los atléticos bilbaínos supieron aprovechar las circunstancias; el primero porque ya no es sorpresa

Campeonato Provincial

No se puede apreciar todavía la marca de este Torneo que se caracteriza por el aplazamiento de muchos de estos encuentros. A pesar de ello, se puede ver la lucha entablada por sus componentes, figurando en cabeza el "Motilla" con cinco puntos, de los cuales cuatro ha arrancado fuera de casa, dejándose arrebatado uno por el entusiasta "Castilla", le siguen con un punto menos "Obras Públicas", "Tresjuncos", "Tarancón" y "Campillo".

El conjunto de Valverde no ha puntuado todavía, estuvo muy cerca de conseguirlo en Mota del Cuervo y el domingo con Motilla, pero estamos seguros que cuando sus líneas se conjuntan un poco y haga algunas renovaciones, podrá muy bien dar la batalla a los buenos equipos de la provincia. Tarancón quiere volver a ser campeón fueros y recobrar la fama perdida, el domingo goleo ampliamente al Mota del Cuervo y sus líneas la ha reforzado con varios jugadores madrileños. Otro tanto ha hecho el Campillo, que después de su inútil búsqueda en la capital, ha fichado a cuatro jugadores de él.

Esperamos se normalicen todos los encuentros y estamos seguros que veremos en la Fuensanta buenas tardes de Fútbol.

Los equipos jugados el pasado domingo fueron los siguientes:
Castilla-Obras Públicas (aplazado)
Valverde, 1; Motilla, 2
Tarancón, 7; Mota del Cuervo, 1
Tresjuncos, 5; Campillo, 2

CLASIFICACION

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Motilla.....	3	2	1	0	7	5	5
Obras Públicas.....	2	2	0	0	13	4	4
Tresjuncos.....	2	2	0	0	11	4	4
Tarancón.....	3	2	0	1	11	8	4
Campillo.....	4	2	0	2	11	10	4
Mota del Cuervo.....	4	1	0	3	6	13	2
Castilla.....	2	0	1	0	5	6	1
Valverde.....	4	0	0	4	5	19	0

sus continuos empates en Chamartín, que demuestran su mala forma actual y los vascos por esos motivos que habremos repetido en estos comentarios docenas de veces: la diferencia de calidad entre sus líneas. De momento quedan las posiciones como estaban ligeramente favorables a los rojiblancos de Herrera ya que tienen mejor salida a Oviedo que la de los gallegos a Barcelona y la falta de su delantero creador e inteligente Carlson se compensa con la no menos sensible de Juanín para los célticos; ¡Nos acercamos al fin a un triunfo madrileño en la Liga? El Valencia especialista en sorpresas y arrancadas a última hora, no quiere perder las esperanzas y empatía en el desconcertante terreno de Atocha; y no menos extraño e injusto es el empate de los ovetenses ante un Valladolid que ha hecho todo lo posible por luchar, pero acabó demostrando lo interesante que es tener buenos reservas o siquiera reservas, en una competición tan larga como es la Liga. De todas formas no creemos que les valga de nada a los ovetenses, ni tampoco la derrota vecina a los tarraconenses, porque las han iniciado demasiado tarde y el Málaga a juzgar por su resultado en Riazor, no parece muy dispuesto a dejarse arrebatarse la ventaja adquirida.

Parte ser que los imperialistas no se recataban de anunciar sus esperanzas de desbancar al Toledo del primer puesto; con el empate de San Javier y la derrota concluyente de Ciudad Real, las cosas siguen como estaban y los murcianos bastante harán si no pierden el segundo puesto que los cartageneros del Naval aun aspiran con algún fundamento. La derrota del Orihuela y la demasiado fuerte del Talavera aleja a estos equipos de pensar en entablar la lucha por ese codiciado lugar. Hemos de señalar la derrota del Imperial en Ciudad Real por el mismo tanteo que hace dos semanas cayó el líder en el mismo terreno y es que el Mancheño con más suerte, tenía equipo para hacer mejor papel en la clasificación; por lo menos así lo demostro aquí. También es de pensar como el Valdepeñas se va recuperando y de no llevar tanta ventaja aún pudiera dar guerra de haber empezado antes a apretar; ya golea en casa y ofrece resistencia en campo enemigo. Los resultados del Alcalá desconciertan un poco ya que pierde lo que hace una semana antes sacó tan brillantemente en Alicante, frente a sus vecinos de la Alcarria; y de paso señalaremos el avance de estos para no hacernos demasiadas ilusiones de puntuar en su terreno. Como colofón, nuestro resultado es el más abultado de la jornada y de nuestras actuaciones en la Liga, una buena inyección que de nada valdrá si no sabemos hacer algo fuera; Eldense pierde ante el Villena y de esta forma queda como nuestro único objetivo a la vista; hay que tener en cuenta que estamos en coeficiente particular empatados a goles con ellos y por lo tanto interesa golear en casa para vencerles en coeficiente general por lo que pudiera ocurrir. Pero lo mejor, lo que más vale, es ganar el domingo en Guadalajara. (?)
G. F.

PRIMERA DIVISION

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
A. Madrid.....	23	13	2	8	59	43	28
Celta.....	23	13	2	8	60	44	28
Coruña.....	23	10	7	6	41	33	27
Madrid.....	23	9	9	5	49	41	27
Valencia.....	23	10	6	7	61	37	26
A. Bilbao.....	23	11	4	8	61	37	26
Valladolid.....	23	8	9	6	56	34	25
Barcelona.....	23	12	1	10	63	44	25
R. Sociedad.....	23	7	9	7	52	38	23
Sevilla.....	23	9	3	11	50	34	21
Español.....	23	7	5	11	37	59	19
Málaga.....	23	7	4	12	42	49	18
Oviedo.....	23	4	7	12	27	58	15
Tarragona.....	23	6	2	15	32	69	14

TERCERA DIVISION (4.º grupo)

EQUIPOS	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
C. D. Toledo.....	27	16	7	4	91	49	39
Imperial.....	27	15	4	8	87	56	34
Naval.....	27	14	5	8	62	37	33
Orihuela.....	27	15	0	12	66	71	30
San Javier.....	27	12	5	10	53	43	29
C. D. Mancheño.....	27	14	1	12	59	49	29
Tomelloso C. F.....	27	13	3	11	40	43	29
Rayo.....	27	12	5	10	52	57	29
Avila C. F.....	26	13	2	12	62	60	28
C. D. Talavera.....	27	13	2	12	63	66	28
Guadalajara.....	27	12	3	12	63	65	27
Cieza.....	27	11	4	12	59	57	26
Alicante.....	27	11	2	14	51	70	24
Alcalá.....	27	10	3	14	60	58	23
Villena.....	27	7	9	11	48	65	23
Eldense.....	27	10	0	17	54	64	20
Conquense.....	27	8	3	16	48	65	19
Valdepeñas.....	27	6	4	17	39	69	10

acumuladores
OXIVOL
SERIE ESPECIAL «PLATA»
Un año de garantía

Suspenden la marcha sobre Berlín los comunistas alemanes

Aseguraron efectuarla pese a la prohibición aliada

Pero el domingo los jefes rojos decidieron lo contrario

Premios Nacionales de Literatura

Convocatoria para 1950

Por tres órdenes del Ministerio de Educación Nacional de fecha primero del actual, publicadas en el "Boletín Oficial" del Estado, número 52, del 21 del mismo mes, se convocan los premios nacionales de Literatura, de la Dirección General de Propaganda, para el año 1950.

El premio "Francisco Franco", creado en 25 de mayo de 1940, se convoca en el presente año para premiar el mejor libro de poesía lírica.

El premio "José Antonio Primo de Rivera", creado en la misma fecha, se convoca este año para el mejor libro de ensayo o ensayos, que se sujeten a un tema que, por su carácter, exalte los rasgos ejemplares del genio español, en cualquiera de sus variadas y complejas manifestaciones.

El premio "Miguel de Cervantes", fue creado por orden de este Ministerio de Educación Nacional, de 25 de enero de 1949, para otorgarlo todos los años a la mejor novela, y en el presente a la que exalte un tema ejemplarmente español.

Las obras se presentarán por duplicado, acompañadas de la respectiva instancia, dirigida al Ilmo. Sr. Director General de Propaganda, Sección de Asuntos Generales, sita en Madrid, calle Fernando el Santo, número 20, piso tercero.

Los libros estarán editados en castellano, en España o en cualquier país de habla española, en el plazo de tiempo comprendido entre el 1 de enero al 30 de septiembre, del corriente año.

El plazo de admisión de libros, en la Sección de Asuntos Generales terminará el día primero de octubre a las veinticuatro horas en punto, considerándose admitidos todos aquellos que antes de ese día y hora se hayan entregado en cualquier Delegación Provincial de Educación Popular, o certificado en correos.

La cuantía de cada uno de los premios es de 25.000 pesetas. El jurado, que será nombrado en su día por orden ministerial, fallará este concurso y otorgará los premios antes del día último de año.

Cualquier consulta será resuelta en esta Delegación Provincial de Educación Popular en Cuenca, sita en Sánchez Vera, número 9, cuarto, derecha, o en la Sección de Asuntos Generales de la mencionada Dirección General de Propaganda.

¡VIRGEN DE LA LUZ! LOS PECADORES SALVADOS POR VUESTRA MEDIACION SERAN EN EL CIELO VUESTRA DIAFEMA DE GLORIA.

Suscripción pro Coronación de Nuestra Señora la Virgen de la Luz Patrona de Cuenca

Segunda Lista

Importe de la lista primera...	94 910
Panificadora Conquense Agrícola, S. A.	2.000
D. Félix Saiz Rodrigo, en oro	2.091
D. Félix Saiz Montero.....	1.000
D. Félix Saiz Lozano.....	25
D. Virgilio Amo de la Rosa, en oro 810. metálico 500.	1.310
Esclavitud Ntro. P. Jesús Nazareno (Medigaceli).....	100
D. Carlos Carretero y doña Teresa Sandoval.....	225
D. Angel Rodriguez (Panadería).....	1.000
D.ª Carmen Gaván de Rodríguez.....	500
D. Serafin Morales.....	500
D. Francisco Murcia.....	500
Una devota de Ntra. Sra.	100
D. Antonio Ruiz.....	200
D.ª Cleopatra Navio.....	50
D.ª Teresa Gallego de Valencia.....	25
D.ª Victoria Sirodey de Valencia.....	25
D. Felipe Soriz Rubio.....	75
D. Francisco Ceva.....	200
D. Florentino Castro.....	100
D.ª Pilar Pedroche.....	100
D.ª Julia Pedroche.....	25
D. Ramón Guardia García.....	150
D. Rafael Echavarría Ramos.....	100
D. Clemente García García.....	150
D. Bernabé Yébenes.....	200
D. Nicasio Guardia García.....	200
D. Fernando García Mena y hermanas.....	150
D. Antonio Patiño.....	100
D. Leopoldo Olivares.....	100
D. Eusebio Lozano.....	50
D.ª Trinidad Cervero.....	50
D.ª Pilar Montero.....	25
Suma y sigue.....	106 336

El Excmo. Sr. D. José María López Cobo, nos rege subsanemos errores de nuestra lista anterior que deberán decir lo siguiente:

Excmo. Sr. D. José María López Cobo y D.ª Manuela Cañada 5.000 pesetas. Srta. Dolores López Cobo Cañada 1.000 pesetas. D. José María López Cobo Cañada, 1.000 pesetas y don José María Furnier y D.ª Asunción López Cobo Cañada, 1.000 pesetas.

La cantidad que figuraba a nombre de D. Venancio Gascueña, debe ser: Gascueña y Portilla, S. en C.

Salvedades que no varían el total de la lista primera.

Cansado de hacer el... "ciudadano del mundo"

Garry Davis se vuelve a casita

Paris.—Garry Davis ha abdicado de su título de "Ciudadano del mundo número uno".

"Me voy a mi casa en los Estados Unidos—ha dicho a los periodistas—, se han terminado los tiempos de los simbollismos, y se ha acabado el mito del ciudadano mundial número uno".

Ha dicho también que no está seguro de volver a pedir la ciudadanía norteamericana, pues para esto debe esperar cinco años.—Efe.

Berlin.—Los dirigentes comunistas alemanes, obediendo ordenes soviéticas, han dejado en suspenso los planes de la marcha y manifestación en Berlín, durante los días 27 al 30 de mayo. Según informa una fuente generalmente bien informada, la manifestación estaba organizada por la juventud alemana libre y se había calculado que unos quinientos mil jóvenes se manifestaban y concentraban en Berlín, en la parte occidental en esas fechas. También se había anunciado que a pesar de la prohibición aliada la concentración y manifestación se efectuaría. El cambio de los planes se realizó durante una reunión celebrada el domingo pasado en Potsdam, entre los más destacados dirigentes, según el citado informe.—Efe.

Viaje de prácticas de los alumnos de la Escuela de Trabajo al Salto de Villalba

Con motivo de la festividad de San Esteban, Tomás de Aquino la Escuela Elemental de Trabajo de nuestra capital organizó un viaje de estudio para sus alumnos, especialmente para los que siguen las enseñanzas de electricidad y mecánica, al Salto de Villalba de la Sierra. Efectuaron la salida en un autocar a las once de la mañana acompañados de sus profesores quienes en unión de los técnicos afectos al salto les explicaron detalladamente las instalaciones de la importante central hidroeléctrica que recorrieron con detenimiento.

Después de una jornada que transcurrió dentro de la mayor cordialidad y alegría, los excursionistas se reincorporaron a Cuenca a altas horas de la tarde.

Estudiantes suecos visitan España

Badajoz.—Han visitado esta capital veintinueve estudiantes suecos pertenecientes a la carrera del Comercio, que recorren España en viaje de turismo. Proceden de Madrid y hoy emprenderán viaje a Portugal, desde donde regresarán nuevamente a España para continuar visitando otras ciudades de nuestra patria.—Cifra.

Iturbi en Estambul A doble precio se venden ya las entradas para el concierto

Estambul.—El gran pianista español José Iturbi ha llegado a esa ciudad, en cuyo aeropuerto ha sido saludado por gran número de amigos.

Las entradas para los conciertos que va a celebrar se venden ya en el mercado negro con un ciento por ciento de recargo.—Efe.

Tito contra Stalin, Olga contra Ana y Rankovitch contra X

"Entre los bastidores de la lucha entablada entre Tito y Stalin hay una mujer que sigue apasionadamente cada episodio, de los que es el más sensacional el de haberse puesto precio a la cabeza del dictador yugoeslavo: Primero, porque nada de lo que se refiere a Tito la es indiferente y segundo, porque la derrota de éste significaría para ella, sin la menor duda, a menos de que tuviera la oportunidad poco probable de escapar a tiempo, la muerte en condiciones muy desfavorables.

Se trata de Olga Humo, de 29 años, alta y morena: Oficialmente es la secretaria intérprete de Tito, pero en realidad es la amante todopoderosa del dictador, desde los tiempos de las guerrillas en las montañas y de la lucha diaria contra la Wehrmacht.

Tito traiciona a veces su contrato con Olga, la que, diplomáticamente, cierra los ojos.

Hasta ahora, ambos han pasado la mayor parte del tiempo en la "Villa" situada cerca de Belgrado, que Tito manda arreglar con destino a ella, en la que el lujo de los aposentos es banal y nada excesivo. Los jardines, por el contrario, son una auténtica maravilla, existiendo en el centro de ellos un gran lago con enormes tortugas y peces chinos de color de oro; pero de lo que Tito se muestra más orgulloso es del ruiseñor blanco de su vivero, del que dice es único en el mundo entero. Fue encontrado por Olga Humo y ésta, sumamente supersticiosa, está persuadida de que la avecilla es su mascota y la de Tito.

Naturalmente, la preocupación de Tito es lo que hace a lo que es a hacer Stalin. Olga, con su intuición femenina, ve las cosas sobre un plano alvudiferente y toda su atención se concentra en Ana Panker la dictadora rusa. En efecto, sintió por el yugoeslavo un odio tan profundo como grande fué el amor que le dedicó, siendo terrible ver a esta mujer, que no hace nada por ocultar sus 54 años, con pretensiones amorosas. Entre ella y Tito hubo un breve episodio, cuando el jefe yugoeslavo efectuó el enlace con las tropas rusas que invadieron Rumania y en cuyas filas servía Ana como Coronel.

Para Tito fue una fantasía del momento, mientras Ana lo tomó todo muy en serio: Primero, porque le agrada aquel hombre tan sólido y decidido; luego, porque ella tenía la inteligencia sutil y pensó desde el primer momento lo que significaría para los Balcanes semejante unión si se hubiera hecho duradera, pero el sueño era irrealizable, incluso políticamente, ya que Tito demostró que antes que nada era yugoeslavo. Ana, aunque nacida en Rumania, es soviética de todo corazón, es profunda pero no fué esto lo que encendió entre Ana y su amante de un día el odio inextinguible, sino que la responsable fué Olga Humo. Desde que Ana supo la existencia de la joven y vio que nada podía contra ella, decidió eliminarla. Cuando fué a Belgrado, ofreció a Tito una suntuosa recepción en la Embajada de Rumania y borro de la lista de invitados el nombre de su rival triunfante: "Por una noche, dijo rudemente al diplomático rumaniano que le hacía notar el "error", la ramera de servicio podrá descansar; ¿de qué puede quejarse?"

La frase fué repetida a Olga, que no la olvidó, y así, en la sombra del due-

lo Stalin-Tito, prosigue el duelo Ana-Olga, guardadas ambas por la política tan severamente como los propios dictadores. Ana, por su parte, recientemente, aprovechando la presencia de Stalin en una playa de Crimea-Sodch, salió en avión y fué a celebrar una larga conferencia con él, no sabiendo se lo que le dijo, pero lo cierto es que después de su regreso de Crimea, Ana participa de nuevo planamente en todo lo que se organiza contra Yugoestavia.

La acción del Kremlin se desarrolla, especialmente, en los dominios de la presión económica, la propaganda que llega hasta la provocación de la guerra civil y de la intimidación política, hablando de la ruptura de las relaciones diplomáticas, más hay otros elementos que dan a este duelo todo su sentido trágico.

Liquidar a Tito significaría liquidar a alguien que dispone para su defensa de las armas y de la táctica forjadas en los arsenales del Kremlin. Encargado de su defensa, el general Rankovitch, también formado en la escuela de Moscú, desarrolla prodigios de astucia, pero relocalado como está, frente a lo desconocido, recela de todo. Así, puede afirmarse que nunca estuvo un dictador sometido a tal conjunto de preocupaciones. Cuando creen a Tito en Bled, está en la Isla de Lusseno, en pleno Adriático y cuando llega a ser conocida esta residencia, ya ha partido para un punto desconocido. Rankovitch utiliza la táctica de cambiar constantemente a los centinelas de Tito, lo que hace imposible las complicidades. En Yugoestavia se dice que Moscú ofrece un millón de dólares por la cabeza de Tito... ¡más peligros!, pero, en verdad, el mayor triunfo del dictador yugoeslavo es su preparación psicológica de viaje conspirador". A.L.

El próximo día 15 termina el plazo de inscripción de ganados para la I Feria Nacional del Campo

Se recuerda a todos los ganaderos de la provincia que tengan propósito de concurrir con su ganado a la I Feria Nacional del Campo, que deben inscribirse en la Comisión Provincial de dicha Feria, abierta en la Cámara Oficial Sindical Agraria, antes del próximo día 15.

¡GANADEROS! CONTRIBUI CON LA PRESENCIA DE VUESTROS GANADOS AL MAYOR EXHIBICION DE LA FERIA NACIONAL DEL CAMPO

En el concurso de ganados de la Feria Nacional del Campo, existirán los siguientes grupos: Ganado caballar, equino y mular. Ganado vacuno. Ganado lanar, cabro y perros. Ganado de celda. Avicultura, Cunicultura, Adicicultura y Canaricultura. Industrias lácteas. Industrias cárnicas. Industrias perlas, y bibliografía, publicaciones y acción social.

Los premios que se concederán en el Jurado a cada uno de los grupos comprenden desde 6.000 pesetas hasta medallas de oro, plata y otras recompensas y distinciones honoríficas.

Establecimientos de turno

FARMACIAS

Jueves, 9.—Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Doctor Chirino, 9.
Viernes, 10.—Farmacia del licenciado señor Castellanos, Cervantes, 24.
Sábado, 11.—Farmacia del licenciado señor Rubio, Gil Carrillo de Albornoz, 5.

ULTIMA HORA DEPORTIVA

El sábado Campillo contra Obras Públicas

El próximo sábado, a las 4,30 de la tarde se celebrará el encuentro entre la A. D. Campillana y el C. D. Obras Públicas que promete ser muy reñido ya que los campillanos vienen dispuestos a dar la batalla a los muchachos "cameneros" y para ello, sus filas vienen reforzadas con valiosos elementos de Utiel. Esperamos de la afición cuense, apoye a estos culbs modestos ya que de ello puede depender el mejor futuro para el primer equipo de Cuenca, viendo engrasar en sus filas a alguno de estos muchachos.

ARO SANTO 1950: La misericordia de Dios pide tu cooperación para la salvación del mundo. Pio XII te marca el camino. ¡¡Orar!! ¡¡Sacrificarte!!

EL SEÑOR

D. Luis Zunzunegui Zatarain

DOCTOR EN MEDICINA

que falleció ayer a las siete de la tarde a los 60 años de edad confortado con los Auxilios Espirituales.

R. I. P.

Su viuda, D.ª Aurora García Ruiz; hermanas D.ª Angeles y D.ª Anunciación; hermanos políticos, D. Laureano, D. Eufasio, D. Vicente y D. Manuel García Ruiz; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y piden una oración por el eterno descanso de su alma.

La conducción de su cadáver se efectuará esta tarde a las 6 desde la casa mortuoria, General Payá núm. 11, al Cementerio de esta ciudad

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada en este año jubilar.